

# Los rectores piden al Consell 93 millones de euros más para el año que viene - Las Provincias - 27/10/2015

## Los rectores piden al Consell 93 millones de euros más para el año que viene

■ J. BATISTA

**VALENCIA.** Los rectores de las cinco universidades públicas han trasladado al Consell la necesidad de aumentar el presupuesto de 2016 para poder afrontar una serie de medidas que en parte vienen impuestas por decisiones políticas externas.

En concreto, la previsión que manejan los centros es un incremento de 93 millones, que se sumarían a los 665 que han percibido en concepto de subvención básica en los últimos años y que sirven para cu-

brir nóminas y gastos de funcionamiento. «En muchos casos se trata de decisiones exógenas», apuntó Esteban Morcillo, máximo representante de la Universitat de València, antes de añadir que se concretaron a poco más de un mes de las elecciones generales, «por lo que habrá que ver cómo se trasladan a las partidas presupuestarias y si hay que buscar soluciones imaginativas», añadió.

El rector de la Miguel Hernández, Jesús Pastor, enumeró las medidas que se incluyen en la cantidad refe-

rida, como el incremento salarial del 1% anunciado por el Gobierno para los funcionarios, lo que lógicamente incluye a los universitarios, o el abono de la mitad de la extra eliminada en 2012 como medida de contención del gasto.

También engloba el reconocimiento de la carrera profesional para el personal de administración y servicios (PAS) y los pagos comprometidos por el anterior Consell para afrontar la deuda histórica que mantiene con las universidades, ya sean

inversiones en infraestructuras o aportaciones en efectivo que deben llegar, en arreglo al convenio firmado, a la Universidad de Alicante y a la Miguel Hernández. También se refirió a la necesidad de cubrir el incremento del gasto debido al aumento de trienios, quinquenios docentes y sexenios de investigación.

El dato lo facilitaron en la rueda de prensa previa a la conferencia organizada por la Real Sociedad Económica de Amigos del País (Rseapv), que versaba sobre la función social de las universidades, es decir, todas aquellas iniciativas que van más allá de la mera formación, como pueden ser las del fomento de la cultura o la cooperación. En este sentido, el rector de la Politécnica, Francisco Mora, destacó la dificultad de affron-

tarlas con las actuales restricciones presupuestarias o de competir con sistemas universitarios del entorno. Vicent Climent, de la Jaume I, fue más gráfico y habló de una situación de «economía de guerra».

Por su parte, Manuel Palomar, de la de Alicante, defendió la necesidad de aplicar el nuevo plan de financiación o el impulso de una ley que dé estabilidad al sistema, aunque reconoció que el Consell ha asumido la inviabilidad de estas medidas si no cambia la financiación autonómica. Por último, pidieron que no haya tasa de reposición de efectivos, que en 2016 se eleva al 100%, al considerar que sólo permite cubrir las bajas que surjan ese año, y por tanto, no sirve para recuperar las pérdidas de ejercicios anteriores.